

## Martes 23 de Noviembre del 2010

Última modificación 23.11.2010

El Financiero EU, con lento crecimiento y baja inflación en 2011 Eduardo Jardón El crecimiento de la economía de Estados Unidos seguirá lento en 2011 y prevalecerán las altas tasas de desocupación, así como los bajos niveles de inflación. Esto lo indican los resultados de la encuesta de expectativas de la Asociación Nacional de Economistas de Empresa (NABE, por sus siglas en inglés). El consenso de analistas consultados estima que el PIB de ese país crecerá 2.6 por ciento en el próximo año, cifra ligeramente inferior a 2.7 por ciento previsto para 2010. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico, inflación, PIB Altibajos son la regla en los mercados financieros Jean-Bernard Jardine/ NSC Asesores La visión del consenso estaba que la nueva política cuantitativa en Estados Unidos iba a provocar un alza continua en el mercado de las acciones, debido al deseo de la Reserva Federal (Fed) de empujar la inflación hasta niveles más cercanos a 2 por ciento. De hecho, el índice Standard & Poor's subió 3.6 por ciento, de mil 183 hasta mil 225 en los días siguiendo el anuncio de esta medida, antes de perder la totalidad del incremento obtenido y repuntar los dos últimos días de la semana. El entorno estadounidense este mes se ha vuelto relativamente positivo. Los reportes de las empresas de EU siguen mostrando no sólo resistencia a la crisis, pero una fuerza que continúa sorprendiendo el consenso de los analistas. P.C. mercados financieros, Fed, crisis, Estados Unidos Reporta el IGAE disminución mensual de 0.31% (Arturo Robles) La actividad económica del país medida por el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) se desaceleró en septiembre, situación que propició un menor ritmo de crecimiento en el tercer trimestre del año y una expectativa de menor impulso en el último cuarto de 2010. Según las cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en ese mes el IGAE reportó una disminución mensual de 0.31 por ciento, su primera baja después de las alzas mensuales que tuvo en julio y agosto. El menor impulso de la economía fue resultado de las caídas mensuales en las actividades secundarias y terciarias, de 0.12 y 0.08 por ciento, respectivamente. Las primarias avanzaron 3.50 por ciento, lo que fue insuficiente para lograr un equilibrio positivo para la economía en su conjunto. P.C. índice global de la actividad económica, IGAE Agricultura, clave en la solución al calentamiento global Héctor A. Chávez Maya El sector agropecuario internacional presentará una propuesta en la Conferencia de las Partes para el Cambio Climático (COP16), donde se pedirá a los gobiernos que mantengan en sus agendas la agricultura desde el punto de vista de estrategias y presupuestos, necesarios para disminuir los gases efecto invernadero que se desprenden a partir de esa actividad. Ignacio Rivera Rodríguez, subsecretario de Desarrollo Rural de la Sagarpa, explicó que 2010 es un año clave para mostrar el compromiso de encarar el reto global del cambio climático, tomando en cuenta el potencial de la actividad agropecuaria, que además de contribuir a la seguridad alimentaria puede ayudar a aliviar los efectos de ese fenómeno. P.C. agricultura, calentamiento global, cambio climático Reforma Se desacelera la economía REFORMA / Redacción Ciudad de México (23 noviembre 2010).- El Producto Interno Bruto (PIB) de México creció 5.3 por ciento en el tercer trimestre del año, respecto al mismo periodo de 2009, cifra menor a lo esperado, lo que refleja que el restablecimiento de la economía tras la crisis, se está desacelerando. Esa cifra contrasta con el del segundo trimestre de 2010, cuando el avance fue de 7.6 por ciento, según cifras del Inegi. Industriales y analistas coincidieron en que la desaceleración de la economía mexicana se debe al freno en la demanda en Estados Unidos y a la falta de dinamismo del mercado interno. P.C. mercado interno, PIB Caen reservas del País a 110 mil 134 mdd Reuters Ciudad de México (23 noviembre 2010).- Las reservas internacionales de México bajaron a 110 mil 134 millones de dólares entre el 16 y el 19 de noviembre, debido a un cambio en la valuación de activos internacionales y de diversas operaciones del Banco de México (Banxico). El descenso en el dato fue de 311 millones de dólares, desde los 110 mil 445 millones de dólares de la semana previa. Las reservas internacionales de México rondan máximos históricos, pero su nivel es todavía comparativamente menor al de países con un perfil crediticio similar. P.C. reservas internacionales Abre dólar a 12.56 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (23 noviembre 2010).- Las operaciones en el mercado de cambios muestran una moneda mexicana bajo presión, por factores externos como la crisis de Irlanda y su rescate financiero 'contingente', además de las tensiones militares entre Corea del Sur y Corea del Norte. Al menudeo, el dólar de Estados Unidos se compra en 12.16 pesos y se vende en 12.56 pesos, una pérdida de 13 centavos para la moneda nacional, ligeramente superior a los 10 que presentó al abrir operaciones. P.C. tipo de cambio, dólar Llama FMI a Irlanda reducir subsidio Londres, Inglaterra (23 noviembre 2010).- Irlanda debería reducir gradualmente su subsidio de desempleo y rebajar el salario mínimo para estimular el empleo, recomendó el Fondo Monetario Internacional (FMI). En un documento aprobado por Ajai Chopra, jefe de la misión del Fondo que negocia el apoyo con la UE en Dublín, el organismo señalan que Irlanda debería potenciar el empleo para evitar que la elevada tasa de cesantía actual se vuelva un problema permanente. De acuerdo con la entidad internacional, el país debería implementar requisitos más estrictos para la búsqueda de trabajo; entregar más recursos a las agencias de empleo para dar una asistencia eficiente en la búsqueda, y revisar el salario mínimo, para hacerlo consistente con la caída general de los sueldos. P.C. FMI, Irlanda, subsidios, desempleo, salarios, empleos El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/182021.html> La ONU irá por cuatro temas clave Redacción | El Universal El coordinador de Negociaciones Políticas de la Organización de las Naciones Unidas, Robert Orr, afirmó que hay amplias posibilidades de lograr acuerdos en cuatro temas en la cumbre de la ONU sobre cambio climático. Los temas son en la protección de bosques, transferencia de tecnología, adaptación al cambio climático y en la creación del fondo para financiar las estrategias contra el calentamiento global en países en desarrollo. &ldquo;El secretario general de la ONU ha urgido a los gobiernos a que tomen decisiones en aquellos temas en donde hay consenso&rdquo;, explicó Orr. Destacó que existen otras áreas que presentarán mayores retos como mitigación, reducción de emisiones, rendición de cuentas y transparencia en el uso de recursos comunes, y la extensión del Protocolo de Kioto P.C. bosques, transferencia tecnológica, cambio climático, ONU <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83218.html> INEGI: la economía modera crecimiento | El Universal La economía nacional registró una moderación en el ritmo de crecimiento en el tercer trimestre del año, debido al avance menos dinámico del sector industrial. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que en el

tercer trimestre, el PIB creció 5.3% a tasa anual. En el segundo trimestre, el PIB avanzó 7.55% anual. En términos absolutos y con base en cifras desestacionalizadas, el PIB de México está aún debajo del nivel alcanzado en el tercer trimestre de 2008, cuando iniciaba la recesión global. P.C. crecimiento económico, PIB, INEGI <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83219.html>La IED creció 21.1% en los primeros nueve meses Eduardo Camacho | El UniversalLa Secretaría de Economía anunció que la Inversión Extranjera Directa (IED) alcanzó los 14 mil 362 millones de dólares durante el periodo comprendido entre enero y septiembre de 2010. La cifra refleja un crecimiento de 21.1% respecto a la reportada en el mismo periodo de 2009; sin embargo, aún está por debajo de lo captado en 2008 previo a la crisis que alcanzó 15 mil 560 millones de dólares y 18 mil 397 millones de dólares de 2007. La dependencia detalló en un comunicado que en el lapso comprendido entre enero de 2007 y septiembre de 2010, México ha recibido 82 mil 820.8 millones de dólares P.C. inversión extranjera directa <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83221.html>El GAT revertirá las bajas tasas de ahorro Romina Román Pineda | El UniversalCon la entrada en vigor de la Ganancia Anual Total (GAT), que obliga a los bancos a incluir en los estados de cuenta lo que recibe el usuario por el ahorro, se revertirán los rendimientos negativos de las cuentas de captación a la vista, consideró Marco Carrera. El director de estudios de mercado de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), afirmó que en unos meses entrará en vigor esta medida que sería obligatoria para las instituciones y con ello, los clientes tendrán mayor información para comparar sus cuentas. Además, los usuarios tendrán datos precisos sobre las tasas que otorgan las instituciones y las entidades de ahorro. Carrera manifestó que con la entrada en vigor de esta medida, se fomentará la competencia entre los intermediarios. Incluso, se podría revertir la tendencia de rendimientos negativos P.C. sistema bancario, Ganancia Anual Total (GAT) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83222.html>BMW llega a nuevo nivel histórico Ricardo Jiménez | El UniversalLa Bolsa Mexicana de Valores (BMV), luego de algunos altibajos observados durante la semana pasada, en las operaciones de ayer lunes mostró un repunte donde alcanzó un nuevo máximo histórico, derivado principalmente de los movimiento alcistas registrados en las acciones de Walmex. En ese contexto, el principal indicador de la bolsa mexicana experimentó una ganancia de 0.30%, esto significó un avance de 109.06 enteros para establecerse en los 36 mil 710.46 puntos, concentrándose los mayores avances en los títulos de la minorista más grande de Latinoamérica Walmex con 1.62% a 35.30 pesos, Grupo Financiero Banorte con 1.11% a 54.50 pesos y la desarrolladora de viviendas Homex con 1.37% a 69.30 pesos P.C. BMV, sistema financiero <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83228.html>Trichet advierte de riesgos en la economía mundial Redacción | El UniversalESTRASBURGO.— El presidente del Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet, detalló que la crisis económica por la que atraviesa Europa no es una cuestión únicamente de la zona euro, sino que hay otras grandes economías con problemas. "Las finanzas globales y la economía global son extremadamente frágiles. No es una crisis europea, es una repercusión en Europa", dijo Trichet en el Parlamento Europeo. En cuanto a la situación del mercado cambiario, Trichet respaldó a las autoridades de EU, que exigen un dólar fuerte y el reciente llamado de los líderes globales a evitar las devaluaciones de monedas competitivas. P.C. economía mundial, crisis económica, Banco Central Europeo, mercado cambiario El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/23/euro-toca-minimo-7-semanas-vs-dolar>Euro toca mínimo de 7 semanas vs dólar ReutersEl euro baja este martes a mínimos en siete semanas contra el dólar y caía 2% contra el yen, por los crecientes temores de que la crisis de deuda de la zona euro se extienda más allá de Irlanda. El euro cayó a 1.3398 dólares, su nivel más bajo desde fines de septiembre, según datos de la plataforma EBS. Luego cotizaba a 1.3416 dólares, con una baja de 1.5% en el día. Contra el yen japonés, el euro se negociaba a 111.22 yenes, una baja de 1.96% frente al lunes, pero un avance desde los mínimos de sesión de 111.00. P.C. tipo de cambio, euro <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/23/reservas-internacionales-retroceden-311-mdd>Reservas internacionales retroceden 311 mdd ReutersLas reservas internacionales de México bajaron a 110,134 millones de dólares entre el 16 y el 19 de noviembre, debido a un cambio en la valuación de activos internacionales y de diversas operaciones del banco central, dijo el martes la entidad monetaria. Las reservas internacionales disminuyeron en 311 millones de dólares desde los 110,445 millones de dólares de la semana previa, según datos publicados por el Banco de México. P.C. reservas internacionales <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/22/inventarios-petroleo-baja>Inventarios de petróleo a la baja ReutersLos inventarios de crudo en Estados Unidos habrían caído la semana pasada debido a un declive de las importaciones, mostró un sondeo de Reuters antes de la publicación de los informes de la industria y el gobierno. Las existencias de crudo habrían bajado 2.3 millones de barriles en promedio, en la semana al 19 de noviembre, de acuerdo con un sondeo preliminar a seis analistas. La caída seguiría a una sorpresiva baja, en la semana al 12 de noviembre, el mayor declive en 14 meses y se extendería una reducción en las existencias a una tercera semana. P.C. petróleo, crudo, inventarios <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/22/retrocede-mezcla-mexicana>Retrocede mezcla mexicana NotimexEste lunes, el crudo mexicano de exportación registró una pérdida de 65 centavos respecto a su cotización previa. Al término de la operación de mercados, el energético reportó una venta promedio de 73.82 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). En tanto, las mezclas de exportación en el mercado internacional registraron resultados mixtos tras el fortalecimiento del dólar, debido al temor generalizado de que la crisis financiera en Irlanda se extienda hacia otros países de la zona euro con alta deuda, informó Bursamétrica. P.C. mezcla mexicana <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/11/23/japon-pide-regular-mercados-emergentes>Japón pide regular los mercados emergentes ReutersUn marco regulatorio es "absolutamente esencial" para las instituciones financieras de los mercados emergentes, donde el riesgo de una burbuja no puede ser descartado, dijo el martes el gobernador del banco central de Japón. La agresiva política de alivio monetario en Estados Unidos no aplacará la necesidad de que el país haga ajustes en su déficit presupuestario, aunque podría ayudar a aliviar los problemas, dijo el Gobernador del Banco de Japón, Masaaki Shirakawa. "Hago énfasis en la importancia de la regulación financiera y la supervisión", dijo Shirakawa. "Especialmente debido a que cada burbuja es diferente, es absolutamente esencial tener un marco regulador desde la perspectiva de prudencia macroeconómica para frenar adecuadamente los riesgos generales", sostuvo. P.C. mercados

emergentes, sistema financiero La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2010/11/23/index.php?section=economia&article=026n2eco> Si no se corrigen desequilibrios habrá nueva crisis: Ortiz Martínez Israel Rodríguez El ex gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz Martínez, aseguró que en términos globales &ldquo;estamos en una situación de conflicto&rdquo; que se refleja claramente en un mundo que marcha a dos velocidades. Por ello, planteó la necesidad de corregir los desequilibrios, pues mientras las economías en desarrollo registrarán crecimientos de alrededor de 7 por ciento durante éste y el siguiente año, los países industrializados crecerán entre 2.5 y 2.3 por ciento, respectivamente. Advirtió que si no se corrigen esos desequilibrios &ldquo;estaremos sembrando la semillas para una próxima crisis&rdquo;.

P.C. crisis

<http://www.jornada.unam.mx/2010/11/23/index.php?section=economia&article=028n1eco> Entró inversión extranjera directa por 14 mil 362 mdd: SE

Juan Carlos Miranda La Secretaría de Economía (SE) informó que entre enero y septiembre de este año México recibió 14 mil 362 millones de dólares de inversión extranjera directa (IED), cifra 21.1 por ciento mayor a la reportada en el mismo lapso de 2009. De acuerdo con datos del Banco de México (BdeM), dicho monto se ubicó 28 por ciento por debajo de los niveles alcanzados en 2008, antes de la crisis económica. La SE aclaró que la cifra (14 mil 362 millones) es preliminar, está sujeta a actualizaciones posteriores por las empresas receptoras y se tomó a partir del Informe estadístico sobre el comportamiento de la inversión extranjera directa en México en el periodo enero-septiembre de 2010. Añadió que en dicho lapso pero de 2009 el país recibió 11 mil 856.6 millones de dólares en inversiones extranjeras, de acuerdo con datos actualizados al 30 de septiembre este año. Según datos del banco central, entre enero y septiembre de 2008 (un mes antes de que se desatara la crisis económica en Estados Unidos) la IED ascendió a 17 mil 171.6 millones de dólares, 28 puntos porcentuales más que lo reportado este lunes para el mismo periodo de este año.

P.C. inversión extranjera directa

<http://www.jornada.unam.mx/2010/11/23/index.php?section=sociedad&article=043n1soc> Manglares, selvas y bosques serán los más afectados por el cambio climático: Conanp

Los manglares, selvas tropicales y bosques mesófilos (de niebla), son los ecosistemas que tendrán más repercusiones por el cambio climático, por lo que es necesario que el gobierno los ampare legalmente como áreas naturales protegidas, señaló Luis Fueyo, titular de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp). Ayer, al ponerse en marcha las actividades de la Semana Nacional por la Conservación ante el Cambio Climático, Fueyo señaló que México busca cumplir el compromiso internacional de preservar la biodiversidad y alcanzar la meta de declarar 17 por ciento del territorio nacional y 10 por ciento de las aguas nacionales bajo una figura de protección especial.

P.C. cambio climático The New York Times

[http://www.nytimes.com/2010/11/24/business/24markets.html?\\_r=1&ref=business](http://www.nytimes.com/2010/11/24/business/24markets.html?_r=1&ref=business) Stocks Drop, Unsettled by Korea and Ireland

By CHRISTINE HAUSER Shares on Wall Street fell on Tuesday as heightened uncertainty over conflict in Asia and the debt crisis in Europe continued to put investors on edge. Traders were confronted with tensions on two continents. In Asia, the South Korean military went to &ldquo;crisis status&rdquo; and threatened strikes against the North after the North fired shells at a South Korean island. In Europe, the fallout from the sovereign debt crisis continued. The Irish government faced imminent collapse after signing off on a \$100 billion bailout set the stage for a new election. And Greece&rsquo;s international lenders cleared the way Tuesday for Athens to receive another installment of its bailout package, saying the government had made progress in reducing the budget deficit. But they warned that &ldquo;extra effort&rdquo; would be needed to meet next year&rsquo;s goals. A Commerce Department report that revised growth higher in third quarter did little to stir traders.

P.C. crisis, deuda, Irlanda, Corea, Asia, Europa

<http://www.nytimes.com/2010/11/23/world/europe/23ireland.html?ref=economy> Irish Debt Crisis Forces Collapse of Government

By LANDON THOMAS Jr. DUBLIN &mdash; The Irish government faced imminent collapse on Monday, only a day after it signed off on a \$100 billion bailout, setting the stage for a new election early next year and injecting the threat of political instability into a European financial crisis that already has markets on edge. Confronted with high-level defections from his governing coalition, Prime Minister Brian Cowen said he would dissolve the government after passage of the country&rsquo;s crucial 2011 budget early in December. His announcement capped a grim day for Ireland, as protesters tried to storm the Parliament building in Dublin, and Moody&rsquo;s Investors Service, the ratings agency, lowered the rating on Irish debt by several notches. In agreeing to new elections, Mr. Cowen seemed sure to become the first political casualty of the debt crisis in the 16-member euro zone.

P.C. crisis, deuda, crisis financiera, Irlanda

<http://www.nytimes.com/2010/11/23/business/economy/23fed.html?ref=economy> Fed Adopts Political Tactics on Critics

By SEWELL CHANWASHINGTON &mdash; Faced with unusually sharp ideological attacks after its latest bid to stimulate the economy, the Federal Reserve now faces a challenge far removed from the conduct of monetary policy: how to defend itself in a hyperpartisan environment without becoming overtly political. Caught off guard by accusations from Congressional Republicans, Sarah Palin, Tea Party activists and conservative economists, the central bank and its chairman, Ben S. Bernanke, are pushing back, making their case on substantive grounds but also haltingly adopting the tactics of Washington battle, like strategically placed interviews, behind-the-scenes assuaging of opponents and reaching out to potential allies on Capitol Hill. The stakes are high. Last week, one House conservative announced legislation to strip the Fed of its mandate to promote jobs and have it focus solely on containing inflation. The attacks, coupled with criticism from foreign officials, have introduced enough uncertainty into global financial markets to potentially undercut the Fed's plan to drive down interest rates, which rise or fall as investors anticipate Fed action.

P.C. Fed, política monetaria El

País [http://www.elpais.com/articulo/economia/desconfianza/deuda/Espana/marca/maximo/historico/elpepueco/20101123elpepueco\\_1/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/desconfianza/deuda/Espana/marca/maximo/historico/elpepueco/20101123elpepueco_1/Tes) La desconfianza en la deuda de España marca un máximo histórico

EL PAÍS 23/11/2010 Ni un día de alivio en la crisis. A cada escalón que suben las autoridades para intentar superar los problemas, el mercado y el acoso de los especuladores les empujan dos peldaños hacia abajo. Hoy, sin ninguna señal nueva sobre cuándo llegará el fin de la crisis y con el foco de atención desplazado desde Dublín, cuyo Gobierno se tambalea tras solicitar el rescate de sus socios, hacia Lisboa y Madrid por el temor a un contagio, los inversores han prorrogado, por segunda jornada consecutiva, el castigo contra los valores que tienen la "marca España". Por su culpa, las ventas masivas en el mercado secundario de deuda de títulos españoles han provocado que la prima de riesgo haya subido hasta los 235 puntos básicos, lo que supone un nuevo récord desde que el país entró en el euro en 1999. En las Bolsas, el Ibex se ha dado un nuevo batacazo con una caída del 3% por los mismos motivos.

P.C. deuda, crisis